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Gemeinde Baddeckenstedt 

 

 

 

P r o t o k o l l  

XI/Bau Badd/003 

 
über die öffentliche Sitzung des Bauauschusses 

der Gemeinde Baddeckenstedt 
am Donnerstag, den 24.08.2023, von 17:15 Uhr bis 17:46 Uhr 

Dorfgemeinschaftshaus Oelber, Kirchkamp 1, Oelber a.w. Wege 
 
 
 
 
Anwesend: 

Ausschussvorsitzende/r 
Pfingst, Ingo  

Ratsmitglied 
Rollwage, Sherin  
Schrader, Gerhard Vertretung für RM Bülow - ab 17:21 Uhr 
Steinke, Andreas ab 17:21 Uhr 
von Cramm, Helena Freifrau Vertretung für RM Schaare 

SGAR 
Behne, Burkhard  

Verw. Ang. zugleich als Protokollführer/in 
Homann, Florian  

Sonstige Teilnehmer 
Neumann-Hollatz  
 
 
Abwesend: 

stv. Ausschussvorsitzende/r 
Schaare, Björn  

Ratsmitglied 
Bülow, Dieter  
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  17:15 Uhr 
Ende:  17:46 Uhr 
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Öffentliche Sitzung 

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-
schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Bauausschusses 

 
Keine Einwendungen oder Ergänzungen. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 2. Sitzung des Bauausschusses vom 

29.06.2023 

 
17:18 Uhr; Vier Ausschussmitglieder anwesend. 

 

AV Pfingst stellt die Genehmigung des letzten Protokolls der 2. Sitzung fest.   

 
Ja-Stimmen: 2  Enthaltungen: 2   
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
Keine. 
 
 
 4. Vorstellung des Energieberichts für das DGH Oelber durch das Energie-

Beratungs-Zentrum Hildesheim 

 
Frau Neumann-Hollatz stellt in einem ersten Abschnitt den Energiebericht anhand einer kurzen 
PowerPoint Präsentation vor. 
 
SGAR Behne fasste kurz zusammen, nach dem Energiebericht und der Vorstellung gibt es die 
Möglichkeit einzelne Maßnahmen oder die Gesamtmaßnahme durchzuführen. Demnach zwei 
Varianten. An Frau Neumann-Hollatz richtete er die Frage, ob das Energie-Beratungs-Zentrum 
Hildesheim eine weitere Begleitung der Maßnahme für Beispielsweise Anträge anbieten kann.  
Frau Neumann-Hollatz wies darauf hin, dass bei dieser Förderung Energieeffizienzberater bzw. 
eine Baubegleitung Pflicht sind. Dies kann durch Ihr Büro angeboten werden.  
 
AV Pfingst wies auf den Zustand vom Dach des DGH Oelber hin. Hier bestünde dringender 
Handlungsbedarf. Er stellte die Frage, ob einzelne Maßnahmen vorgezogen werden können. 
Frau Neumann-Hollatz beantwortet diese Frage mit „Ja“. General sei dies möglich, kann sich 
aber in den vierschieden Varianten auf die Fördermittel auswirken.  
 
Frau Neumann-Hollatz stellt dem zweiten Abschnitt ihrer Präsentation die Option „Photovoltaik“ 
vor. Sie wies darauf hin, dass es sich zunächst nur um die Ermittlung der möglichen Dachflä-
chen und installierbaren Leistung handle. Der genaue Bedarf hängt mit der Wahl der Heizung 
und dem Eigenverbrauch zusammen.  
 
RM von Cramm fragt nach, ob eine Fußbodenheizung nötig ist. Frau Neumann-Hollatz erklärte, 
dass für den Betrieb einer Wärmepumpe technisch notwendig ist eine Flächenheizung einzu-
bauen. Eine Flächenheizung muss nicht im Boden verbaut sein, es gibt auch die Möglichkeit 
diese an Wänden oder Decken anzubringen. Wichtig ist, dass der Boden gedämmt werden 
muss. Bei dieser Gelegenheit ist der Aufwand zum Einbau einer Fußbodenheizung geringer.  
 
AV Pfingst stellt fest, dass nach der Präsentation keine weiteren Fragen bestehen und bedankt 
sich bei Frau Neumann-Hollatz. 
 
AV Pfingst bittet die anwesenden Ratsmitglieder die Angelegenheit in den Fraktionen zu bera-
ten um in einer nächsten Sitzung eine Empfehlung abgeben zu können.  
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 5. Mitteilungen 

 
AV Pfingst wies auf eine Straßensperrung zwischen Oelber a.w.W. und Lichtenberg ab dem 
28.08.2023 hin. Die Serpentinen oberhalb von Lichtenberg werden gemacht.  
 
 
 6. Anfragen 

 
Keine. 
 
 
 7. Einwohnerfragestunde 

 
Keine. 
 
 
 
 
 
Ausschussvorsitzender     Homann 
Pfingst    Protokollführer 

 
 
 
 

  
 
 

  

Anlagen:  

 Grobanalyse zur Nutzung von Photovoltaik DGH Oelber 
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